



# Deben Gobiernos locales 9 mil 129 mdp al ISSSTE

VÍCTOR OSORIO

Los adeudos de entidades federativas y municipios al ISSSTE por concepto de cuotas, aportaciones y préstamos sumaban en agosto pasado 9 mil 129 millones de pesos, de acuerdo con un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados.

La cifra es 27 por ciento superior a la recaudación esperada por cuotas y aportaciones de estados y municipios para 2024.

Las entidades que acumulan los mayores adeudos son Guerrero, con 2 mil 719 millones de pesos; Ciudad de México, con 2 mil 208; Zacatecas, con mil 106, y Chiapas, con mil 079.

“A lo largo de los años se ha incumplido la obligación de retener y posteriormente enterar las cuotas, aportaciones y descuentos realizadas a los trabajadores hacia el

ISSSTE por parte de algunas dependencias o entidades tanto de entidades federativas como de municipios”, explica el CEFP.

“A partir del ejercicio 2020 se incluye un artículo transitorio en la Iniciativa de la Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) y en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para que el ISSSTE pueda obtener el pago por incumplimiento de obligaciones de las dependencias o entidades de los municipios y/o de las entidades federativas, con cargo a las participaciones federales que les correspondan”, agrega el Centro.

En su Informe Financiero y Actuarial 2023, el ISSSTE advirtió que los adeudos de cuotas y aportaciones implican un riesgo en la operación financiera del Instituto, ya que estos ingresos representan su principal fuente de financiamiento.

